

remaja di desa ini bisa menyukai serial Mahabharata. Motif tersebut juga tidak akan terlepas dari latar belakang seorang subyek di penelitian ini, yang didalamnya termasuk kebiasaan dan budaya mereka. Motif tersebut bisa ditimbulkan oleh dari faktor internal dan faktor eksternal . faktor internal yakni faktor yang berasal dari dalam diri seseorang, yang merupakan dorongan atau gerakan untuk melakukan sesuatu yang yang tidak dipengaruhi oleh faktor lain di luar dirinya. Faktor eksternal merupakan faktor yang timbul pada diri seseorang akibat pengaruh dari luar dirinya.

Seseorang yang suka akan sesuatu pasti ada motif dibalik sesuatu tersebut. Adanya daya tarik yang menyebabkan seseorang senang atau suka terhadap sesuatu itulah dinamakan motif. Begitu juga pada remaja desa Gampang yang cenderung suka dengan serial Mahabharata di stasiun teevisi ANTV. Pasti ada sebuah motif dibalik tayangan kesenangan mereka tersebut. Bisa jadi mereka tertarik dengan cerita Mahabharata, atau bisa jadi tertarik pada aktor, budaya, serta setting sosialnya.

3. Deskripsi Lokasi Penelitian

Desa Gampang merupakan desa yang ada di kecamatan Prambon kabupaten Sidoarjo. Desa ini mempunyai luas wilayah pemukiman umum sebesar 35,365 ha. Dari keseluruhan desa ini terbagi terbagi menjadi 8 RT dan 2 RW. Jumlah penduduknya sekitar 2128 jiwa, dengan rincian jumlah laki-laki 1085 dan perempuan 1043 jiwa. Dari total keseluruhan tercatat ada 616 kepala keluarga yang terdata. Selain itu desa

c. Potensi desa

Desa Gampang sangat berpotensi dalam sektor pertanian dan peternakan. Banyak diantara warga yang bekeja dibidang pertanian. Sawah yang ada di desa ini cukup subur, tanaman ada di sawah juga tumbuh subur dengan daun yang hijau dan lebat. Luas sawah irigasi di desa ini sekitar 45,640 ha.

Selain dalam sektor pertanian, desa Gampang juga berpotensi dalam sektor peternakan. Para warga desa ini banyak yang beternak seperti sapi, kerbau, kambing, ayam, angsa, bebek dan lain sebagainya.

d. Jumlah Lembaga pendidikan

Di setiap desa pasti terdapat lembaga pendidikan yang berdiri. Seperti yang ada di desa Gampang ini, ada beberapa lembaga pendidikan yang berdiri, baik lembaga pendidikan formal maupun informal.

Lembaga pendidikan formal antara lain, dua lembaga pendidikan yang setara dengan PAUD, dua lembaga setingkat dengan TK dan dua lembaga setingkat dengan SD.

Lembaga pendidikan informal yang dimaksud disini adalah Taman Pendidikan Al-Qur'an (TPQ/TKQ) dan Madrasah Diniyah. Secara keseluruhan ada sekitar 9 lembaga pendidikan informal di desa ini.

e. Fasilitas Umum

Ada beberapa fasilitas Umum yang terdapat di desa Gampang. Berikut ini adalah beberapa contoh fasilitas umum yang terdapat di Desa Gampang, kecamatan Prambon, Kabupaten Sidoarjo:

- 1). Makam Umum desa Gampang
- 2). WC Umum
- 3). Masjid
- 4) Mushollah

f. Kondisi Ekonomi Penduduk

Kondisi ekonomi warga Desa Gampang tergolong berada pada tingkat ekonomi yang cukup (menengah). Para warga di sana bekerja sesuai dengan bidang atau keahlian masing-masing. Ada yang bertani, beternak, menjadi pegawai baik negeri maupun swasta dan ada yang berwiraswasta dan berhasil membuka lapangan kerja bagi warga sekitar.

g. Kondisi Pendidikan penduduk

Tingkat pendidikan warga Desa Gampang sangat bervariasi. Ada yang masih tingkat SD sudah tidak sekolah lagi, ada yang setelah SMA dan ada juga yang melanjutkan sampai tingkat sarjana. Namun kebanyakan dari mereka bersekolah hanya sampai pada tingkat SMA. Hanya sebagian kecil saja yang melanjutkan ke perguruan tinggi.

Data di atas tadi merupakan hasil dari wawancara dengan 11 remaja desa gampang mengenai motif yang membuat remaja di desa gampang senang menonton serial Mahabharata.

Dari beberapa data yang di dapat dari wawancara dengan informan, motif yang membuat remaja di desa Gampang menonton serial Mahabharata berbeda-beda. Ada yang senang karena meihat aktornya, ada yang senang karena penasaran dengan cerita teman-temannya, dan sebagainya.

2. Kecenderungan remaja desa Gampang menonton serial Mahabharata

Kecenderungan merupakan suatu kecondongan seseorang untuk bergerak ke suatu arah atau suatu tujua tertentu. Kecenderungan remaja desa gampang dalam menonton serial mehabharata di ANTV sangat bervariasi, ada yang menyukai serial Mahabharata hanya sekedar untuk hiburan saja sampai rela meluangkan waktu istirahat mereka demi menonton serial ini.

Berikut adalah data dari informan Muhaimin yang menyatakan bahwa ketika Dia tidak bisa menonton serial Mahabharata di televisi, Dia akan menontonnya di *youtube* atau meminta file film serial mahabharata dan menontonnya di *laptop* temannya. Ketika ada urusan yang dianggap penting yang bersamaan dengan waktu jam tayang serial Mahabharata, maka lebih mendahulukan urusan yang dianggap lebih penting dari pada menonton serial Mahabharata. Karena menurutnya serial Mahabharata

mahabharata yang menurutnya sejarah tersebut harus diketahui semua orang khususnya warga Indonesia. Menurut Kolid selain sebagai hiburan, serial ini juga mengandung pelajaran dan nilai-nilai ke-Islaman contohnya adalah kerukunan, selalu bersatu, dan saling menyayangi sesama saudara. Ia mengagumi 'Krisna' karena kata-katanya yang bijak. Ia pernah melalakan waktu bersama dengan teman-temannya untuk minum kopi hanya untuk menonton serial mahabharata. Ia juga pernah meminta *file* film serial Mahabharata kepada temannya dan menontonnya di *laptop* hingga larut malam. Kolid tidak melakukan aktifitas apapun ketika serial mahabharata tayang. Ia hanya fokus dan menonton sampai akhir serial itu bersambung.

Informan ke tiga adalah Uzliatur Risa (20). Ia adalah seorang Mahasiswa di salah satu universitas swasta di Mojokerto. Risa senang menonton serial Mahabharata karena acting dari pemainnya bagus-bagus, aktornya yang tampan dan teknik *shooting* yang bagus. Menurutnya ada pelajaran yang dapat di ambil dari serial mahabharata ini, yakni tentang berbakti kepada orang tua. Pemain serial mahabharata yang ia sukai adalah Arjuna dan Kunti. Jika ada kegiatan atau hal yang lebih penting yang bersamaan dengan jadwal tayang serial Mahabharata, ia memilih untuk tidak menonton serial tersebut dan memilih kegiatannya. Ia juga tidak pernah menonton serial mahabharata seain di televisi. Tapi terkadang ia bertanya tentang alur cerita episode yang telah ia tinggalkan kepada seseorang yang telah menontonnya. Risa juga tidak melakukan

aktifitas apapun ketika serial mahabharata tayang. Ia hanya fokus agar mengetahui jalan cerita dari serial tersebut.

Informan ke-empat yaitu Indriani (17). Indri merupakan siswa kelas 11 di salah satu SMA yang berada di Sidoarjo. Yang membuatnya senang dengan serial Mahabharata adalah karena serial Mahabharata mengandung pelajaran sejarah dan ia pun ingin mengetahui sejarah Mahabharata. Menurutnya serial mahabharata terkandung beberapa pelajaran, antara lain tidak boleh ingar janji dan patuh kepada orang tua. Indri berpendapat semua kebaikan yang dilakukan oleh pandawa serta kata-kata bijaksana sang krisna merupakan nilai-nilai ke-Islaman yang terkandung dalam serial mahabharata. ketika ada kegiatan atau hal yang lebih penting yang bersamaan dengan jadwal tayang serial Mahabharata, ia memilih untuk tidak menonton serial tersebut dan memilih kegiatannya, karena menurutnya ia bisa menonton serial Mahabharata pada tayangan ulangnya. Ia juga tidak pernah menonton serial tersebut selain di televisi ANTV. Indri tidak melakukan aktifitas apapun ketika serial mahabharata tayang. Tetapi terkadang ia juga nyemil ketika ia menginginkannya.

Informan ke-lima yaitu Chusnul (20). Ia bekerja di kantor Notaris, pendidikan terakhirnya adalah SMA. Chusnul senang menonton serial Mahabharata karena ia sering mendengar cerita dari teman-temannya bahwa serial Mahabharata sangat bagus dan pemainnya juga tampan-tampan. Ia menjadi penasaran dan akhirnya ia menonton serial tersebut,

lama kelamaan ia pun menjadi senang menontonnya. Menurutnya serial tersebut mengandung pelajaran yang bisa di ambil hikmahnya, tapi ia tidak setuju dengan drupadi yang bersuamikan lima orang pandawa. Nilai-nilai ke-Islaman yang terdapat dalam serial ini adalah kepatuhan kepada orang tua. Ia sangat mengagumi tokoh 'Arjuna' dalam serial tersebut, ia pun sering meninggalkan aktifitasnya agar ia tetap bisa nenonton serial Mahabharata. Chusnul mengaku bahwa ia tidak hanya menonton serial tersebut di televisi saja, ia pernah meminta file film serial tersebut kepada temannya dan menontonnya hingga larut malam. Chusnul tidak melakukan aktifitas apapun ketika serial mahabharata tayang. Ia hanya fokus dan menonton dengan khusyuk, terlebih ketika ada Arjuna, aktor yang ia gemari.

Informan ke-enam yaitu Lailatus Sa'diyah (20). Pendidikan terakhirnya adalah di MTs atau sederajat dengan SMP. Laila mempunyai usaha sendiri, yakni sebagai pembuat krupuk dan pembuat lontong. Yang membuatnya senang dengan serial Mahabharata adalah karena ia senang dengan film sejarah. Menurutnya dengan menonton serial mahabharata ia menjadi lebih paham dengan alur cerita sejarah mahabharata yang dulu ia bingungkan saat pelajaran di sekolahan. Dalam serial ini juga terdapat nilai-nilai ke-Islaman, antara lain menganjuran untuk patuh kepada seorang ibu, selalu rukun dan tidak pendendam. Dalam serial tersebut ia menyukai kunti dan pandawa. ketika ada kegiatan atau hal yang lebih penting yang bersamaan dengan jadwal tayang serial Mahabharata, ia

memilih untuk tidak menonton serial tersebut dan memilih kegiatannya, karena menurutnya menonton serial Mahabharata adalah hanya sebagai hiburannya saja. Ia juga tidak pernah menonton serial tersebut selain di televisi ANTV. Laila sering menonton serial Mahabharata dengan mengerjakan aktifitasnya, yaitu membungkus lontong.

Informan ke- tujuh yaitu Nurul (23). Pendidikan terakhirnya adalah SMA, Ia seorang pegawai pabrik. Ia senang menonton serial mahabharata hanya sebagai hiburan dan pengisi waktu luangnya saja. Menurutnya dalam serial Mahabharata terkandung berbagai pelajaran yang bisa di ambil, antara lain tidak boleh menjadi seseorang yang pendendam, selalu menjaga kerukunan keluarga, dan mengajari tentang sebuah kesabaran. Nurul mengatakan bahwa dalam serial mahabharata terdapat nilai-nilai keIslamannya, tetapi tidak sama dengan agama Islam. Pemain yang ia sukai adalah ibu kunti, krisna dan drupadi. ketika ada kegiatan atau hal yang lebih penting yang bersamaan dengan jadwal tayang serial Mahabharata, ia memilih untuk tidak menonton serial tersebut dan memilih kegiatannya. Ia menonton serial mahabharata ketika ada waktu luang saja dan tidak pernah menontonnya selain di televisi.

Informan ke-8 yaitu Nur Alim (21). Kesehariannya adalah sebagai kuli bangunan. Pendidikan terakhirnya adalah SMA. Ia senang menonton serial mahabharata karena ia menyukai film action, dan paling disenanginya ketika melihat adegan perang bharatayuddha antara pandawa dan kurawa. Baginya film action sangatlah menarik. Ia

mengatakan terdapat banyak pelajaran yang di dapat dengan menonton serial mahabharata dan ia menjadi paham dengan cerita mahabharata. Menurutnya semua kebaikan yang ada dalam serial tersebut merupakan nilai-nilai yang berbau Islam. Actor yang ia sengani adalah Bima, Arjuna dan Krisna. ketika ada kegiatan atau hal yang lebih penting yang bersamaan dengan jadwal tayang serial Mahabharata, ia memilih untuk tidak menonton serial tersebut dan memilih kegiatannya. Ia menonton serial mahabharata ketika ada waktu luang saja dan tidak pernah menontonnya selain di televisi.

Informan ke-9 adalah Silvia Nailul F. (12),). Ia masih menempuh pendidikan di sebuah lembaga pendidikan yang setara dengan SMP. Ia senang menonton serial mahabharata karena menurutnya serial ini bagus dan menegangkan, ia juga mengatakan bahwa ada pelajaran yang bisa di ambil dari serial ini. Ia juga mengatakan bahwa tidak ada kesesuaian antara film dengan nilai-nilai Islam. Aktor yang ia sukai dalam serial ini adalah Arjuna, karena menurutnya Arjuna merupakan sosok laki-laki yang baik dan pemberani. Silvia tidak pernah menonton serial mahabharata selain di televisi dan ia pun tidak pernah mengabaikan kegiatannya yang bertepatan dengan waktu tayang serial Mahabharata. Silvia sering menonton serial Mahabharata sambil ngemil dan ia tegang ketika menontonnya.

Informan ke 10 adalah Iim (13), ia masih duduk di kelas 7 MTs, atau setara dengan SMP. Iim menyukai serial Mahabharata karena

menurutnya termasuk film yang bagus. Aktor yang ia sukai adalah Arjuna dan Krisna. Informan Iim juga mengaku tidak pernah menonton serial Mahabharata selain di televisi. Tetapi ia mengatakan bahwa ia pernah meninggalkan kegiatannya demi menonton serial Mahabharata, selain itu informan Iim sering menonton serial mahabharata sambil membawa buku pelajaran sekolahnya yang sedang ia pelajari juga.

Informan terakhir adalah Muzdalifah (15), ia duduk di kelas 9 SMA. Ia menyukai serial Mahabharata karena filmnya bagus dan di sana ada aktor yang ia sukai yaitu Arjuna. Selain itu Muzdalifah juga mengatakan bahwa serial Mahabharata merupakan serial yang mengandung banyak pelajaran. Ia juga mengungkapkan bahwa dalam serial ini terdapat kesesuaian dengan nilai-nilai Islam, antara lain yaitu kerukunan antar saudara. Ia mengaku tidak pernah meninggalkan aktifitasnya demi menonton serial Mahabharata, ia menonton serial Mahabharata ketika ada waktu luang saja, dan ia pun mengaku tidak pernah menonton serial Mahabharata selain di stasiun televisi dan Ia sering menonton serial Mahabharata bersama dengan anggota keluarganya.